

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año V

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIÁSTICA.

Tortosa. Miércoles 11 de Diciembre de 1912

Redacción y Administración, P. O'Callaghan, 5

Núm. 1312

## Efemérides

11 Diciembre

1803.—Nace el compositor Berlioz.  
1810.—Nace en París el poeta Alfredo de Musset.

1827.—Casamiento de Fernando VII con María Cristina, hija del rey de Nápoles.

1831.—Fusilamiento de Torrijos y sus compañeros, que habían intentado sublevar Andalucía.

1870.—Muere en Génova el Pascual Madoz.

MADRID

## Lógica, radicales!

le descerrajen a cualquiera un tiro por la espalda. Y si el P. Dueso es el verdadero autor, como decis vosotros, del testamento de la señora de Santander, Pablo Iglesias sería, por las mismas razones, el verdadero autor del asesinato del Sr. Canalejas. ¡Oh no hay lógica en el mundo!

MIGUEL PEÑAFIOR.

## A un compañero... y maestro

No todo han de ser satisfacciones.

El mismo día en que el Supremo condenó al *Trust*, confirmó el mismo Tribunal la sentencia contra un periodista católico, que resulta condenado a dos meses y un día de arresto mayor.

«¡Caramba! —dirán— muy satisfechos los de la otra banda.— Un periodista católico en chirona! ¡Anda, anda, con esas mosquitas muertas, qué parece que en su vida han roto un plato!»

Y en efecto, en su vida ha roto un plato el Sr. López Becerra, director de *La Gaceta del Norte*, que es el periodista en cuestión. A lo menos, un plato de la naturaleza de los que los suelen romper otra clase de periodistas.

El Sr. López Becerra no ha injuriado a ninguna señorita, ni ha cometido ninguna otra *hazaña* por el estilo.

Su delito, ya que delito le encuentra el Tribunal Supremo, consistió en escribir un artículo titulado «Canalejas y las leyes», en aquella época en que la España Católica se levantó ardiendo en santa ira contra los propósitos sectarios del *trust*, en que el desgraciado Canalejas se permitió proferir contra nosotros ciertas palabras que no queremos recordar, para dejar en paz la memoria de aquel hombre a quien deseamos haya Dios perdonado sus errores.

El Sr. López Becerra no hizo más que traducir de modo energico y eloquente lo que era común sentir de todos los católicos españoles.

A la cárcel, si llega a ir a la cárcel, le acompañaría el respeto y la admiración de todos cuantos pensamos que nuestras creencias son don preciosísimo que no debe en manera alguna dejarse escarnecer.

Yo siento las molestias que va a acarrear su condena al Sr. López Becerra.

Lo siento como católico, como periodista y como uno de sus más asiduos lectores.

¿Cuán buenos ratos me ha hecho pasar el inimitable *Desperdicios*! A mí las revistas de toros me revientan. Y sin embargo, las revistas de *Desperdicios* me encantan. En época de toros ya lo saben mis compañeros de redacción: *La Gaceta del Norte* es intangible, y se guarda para Constante, para que yo lea en voz alta la revista y nos demos todos un atracón de risa en este valle de lágrimas.

Yo que sé cuánto me cuesta exprimir el cerebro para sacar de él un chisotoso o una frase semi-ingenua, me quedo admirado del derroche de gracia de *Desperdicios*. No sé cómo hay quien alaba a muchos revisteros de la Corte, que no siryen ni para descalzarle. ¡Tad, probégala!

Si la encerrona, que deseo no llegue a consumarse, hiciera cambiar el carácter de *Desperdicios*, cosa que no creo, se habría cometido un crimen de *leso-buen humor*.

Y todos los lectores de *La Gaceta del Norte* tendríamos derecho a pedir una indemnización más grande que la tan celebrada del *trust*.

CONSTANTE.

## JORDÁ--DENTISTA

Curación de todas las

enfermedades de la boca y dientes  
Dentaduras artificiales montadas en cauchu y oro y metal victoria.: ( Colocación de coronas de oro y en pivot ) ( Empastes y orificaciones ) ( Operaciones sin dolor )

3 CARMEN 3)—TORTOSA

## Vulgarización científica

### DÍA 10 Cómo progresan las ciencias?

Es tanto lo que se pondera el progreso de las ciencias, que, si no estamos sobre aviso, creeremos que avanzan a paso de gigante, cuando apenas si se mueven a paso de tortuga. Hé aquí un ejemplo de esto.

En 1856 el profesor Kaup, al examinar la colección de peces ápidos del museo británico, se encontró con un pez de unos ocho centímetros de largo, comprimido y tan transparente, que parecía de cristal; según el rótulo que llevaba, había sido cogido en el estrecho de Mesina; lo clasificó, poniéndole el nombre de *Leptocephalus brevirostris*. Cuarenta años fué necesario que transcurriera para que dos italianos, Grassi y Carlandruccio, en 1895, nos dijeran que el *Leptocephalus* no era especie nueva, ni aun especie independiente, sino una forma larvaria de la anguila común. Creían estos autores que las anguilas en estado de larvas vivían en las grandes profundidades del estrecho de Mesina y en tiempo de grandes tempestades subían a la superficie.

Esta opinión ha sido respaldada por espacio de diez años. Mas en 1904 Schmidt capturó en el Atlántico un nuevo ejemplar del *Leptocephalus* al oeste de las islas Jeroé, algo más joven que el ejemplar del museo de Londres.

Con motivo de este hallazgo, la comisión danesa de exploraciones marinas se dedicó a investigar la biología de Dinamarca, nación que se dedica con especial empeño a la pesca de la anguila.

En los años siguientes pescaron varias larvas de anguila entre Islandia e Inglaterra, de lo cual dedujó Schmidt que todas las anguilas que habitan el mar del Norte y el Báltico proceden del Atlántico, y no del Mediterráneo. Aún más; de las exploraciones hechas desde 1908 a 1910 se demuestra que la anguila no se reproduce en el Mediterráneo, sino que entra en él por el estrecho de Gibraltar y vienen todas del Atlántico, juntamente con las aguas que durante todo el año circulan por dicho estrecho con la velocidad de 12 a 18 millas por día.

En qué sitio del Atlántico viven las larvas de anguila? Hasta ahora aún no se ha podido averiguar. Pero parece muy probable que las anguilas desovan en el mar de sargazos, y allí se desarrollan, si no son arrastradas las larvas por la corriente del golfo.

CLARAVALL.

## ACCION SOCIAL

### ALBOCACER

El día 10 del pasado Noviembre se abrieron las escuelas nocturnas del Sindicato de San José bajo la dirección del ilustrado Dr. Leandro Colom, Curia de esta parroquia. El interés que se han tomado el Cura y los dos Coadjutores, D. Salvador Aguilera y D. Juan Puig, en tan árdua tarea, hace que los alumnos, que son en número de 115 a 120, adelanten muchísimo no solo en lectura, escritura y cuentas, sino que también en moralidad y buenas formas. Concluida la clase, se quedan todos en el espacio local y pasan un rato de alegre solaz ensayando bajo la dirección del señor organista, D. Vicente Vicent, preciosas piezas de orfeón como «La posta del sol», «El Emigrante» y otras.

—El día 6 del corriente celebraron los niños de la escuela tradicional fiesta a su Patrón San Nicolás de Bari, cantando ellos mismos la Misa de Angelus, Comunión general y sermón en valenciano por el Rdo. Coadjutor D. Salvador Aguilera.

—Día 8, fiesta de la Inmaculada por la Hermandad de Socorros Mutuos de Nuestra Señora de la Esperanza. Por la víspera los dulzaineros y la banda municipal recorrieron las calles de la población anunciando tan grandiosa como simpática fiesta, lo mismo que al amanecer del siguiente día.

—A las nueve, los Socios de la Hermandad, en número de 200 acompañaron la Virgen hacia la iglesia parroquial, en donde se comenzó la solemne Misa, cantándose una del moto propio de Su Santidad con acompañamiento de organo, armonium. Se acercaron a recibir la Comunión, que repartió intra misam el celebrante Sr. Cura D. Leandro Colom, ayudado de los ministros D. Juan Puig y D. José Segarra; los 200 socios de la Hermandad Teresianas, Doloseras y demás fieles. El sermón, que fue una pieza escogida estuvo a cargo del Coadjutor D. Salvador Aguilera, probando con argumentos sólidos y convincentes que María es inmaculada patrona de España.

Por la tarde, concluida la solemne procesión, se reunieron los socios en el local de la Hermandad y les dirigieron sendidas frases de aliento y felicitación el Sr. Consiliario, D. Salvador Aguilera, luego el Director, Sr. Cura Económico, y finalmente el digno Presidente D. Ricardo Pérez. Acto seguido se elevaron varios globos. Por la noche, baile al estilo del país. ¡Dichosos los pueblos

que saben conservar las tradiciones de sus antepasados, que tanto les honran y enaltecen!

Dicen de Zaragoza con fecha de ayer:

«El Arzobispo de esta diócesis, doctor Soldevila, ha dado cuenta de la conversión del anarquista D. Francisco Sanmillán, autor del atentado contra el señor La Cierva, que se hallaba en el Depósito municipal donde se encontraba, escribió al Prelado una sen-

tida carta.

Le refería en ella su triste y desesperada situación. Decía que pertenecía a una familia piadosa que había aprendido el oficio de fundidor y quemado a Burdeos en busca de trabajo. Allí hizo amistades con varios apárguistas, cuya compañía fue causa de que profesara estas ideas. Que al presente se hallaba completamente arrepentido y deseaba cambiar de vida, pero sus antecedentes le perjudicaban en gran manera, pues en todas partes le negaban trabajo.

En esta situación se encontraba en un horrible dilema: o volver al anarquismo, cuyas fatales consecuencias preveía, o morir de hambre.

El Dr. Soldevila le visitó, dos veces, con el fin de convencerse de la sinceridad de sus manifestaciones.

Adquirió este convencimiento y puesto en libertad, el Arzobispo dispuso se le diera habitación en el Seminario. Allí fue visitada numerosas veces Sanmillán se retractó de sus creencias y abjuró del anarquismo.

Ayer confesó y comulgó con gran devoción en el templo del Pilar, recibiendo además la Bendición Papal.

El Dr. Soldevila le ha comprado ropas y ha ordenado, continúa hoy, como huésped en el Seminario, hasta que le encuentre colocación donde pueda trabajar.

El hecho es objeto de muchos comentarios, alabando todos al celo pastoral y evangélico del Dr. Soldevila, a quien principalmente se debe la vuelta al redil de la Iglesia de este descarrilado, a quien indudablemente arrastraron en esa dirección el hambre y la miseria.

## Curiosidades

### Lo que cuestan las guerras

Por fin, después de varios requerimientos, ha publicado el Japón lo que

el costo total de la guerra entre Japón y Corea.

Todos se echaron a reír, pues les costaba que la que tanto se preocupaba de saber el origen de las demás llevaba un nombre que no gozaba de muy buena reputación.

Por mi parte añadí que había hablado últimamente —me importa poco el saber de dónde procede Nora; me basta con saber que es una de las mejores y más inteligentes del colegio y en este momento su silencio nos ha salvado del castigo. Es para mí la amiga más querida que tengo en el convento, cuidándome poco de que sea de alta extracción o de bajo origen, pues ambas cosas son posibles.

La que hablaba era hija de un príncipe alemán, pero el mismo sentimiento de su nobleza la hacía hablar así.

En el entretanto, Nora podía meditar a sus anchas, pues mientras las demás alborotaban en el patio, ella se hallaba sentada sola en su cuarto, contemplando los lejanos picos de los montes que aparecían en el horizonte.

Su cara vestida gran seriedad y su boca presentaba la expresión que tiene en los niños cuando están tristes. Y, sin embargo, la soledad en que se hallaba no era el motivo de su tristeza, pues le gustaba estar sola, como les sucede a la mayor parte de las niñas de su edad.



# LAMPARAS SIEMENS-WOTAN

Se suministran de 5 a 1.000 bujías para todos voltajes y para corriente continua y alterna  
Representante exclusivo en esta comarca:

Juan Plá Córdoba, Ingeniero. Moncada, 16, TORTOSA

Ha sido avisado el Comité de la Defensa Social de Barcelona de que el juez de Monistrol ha condenado a pagar una multa a un pastor protestante y a otro vecino que se negaron a descubrirse al paso del Santísimo Sacramento.

No contentos con haber cometido tan reprobable irreverencia, fueron groseros y descorteses, hasta el extremo de mofarse del Rdo. Sr. Curia párroco.

La sentencia dictada por el juez ha causado muy buen efecto.

En el suelto del número de ayer en que nos ocupábamos de los agricultores arrocistas de la ribera del Ebro, apareció una errata, que el buen criterio de nuestros lectores habrá subsanado en donde hacíamos mención de que en algunos sitios se han recogido diez mil kilogramos (y no kilómetros, como decíamos ayer) de arroz por hectárea.

Mañana, a las siete y media en la iglesia de San Antonio, la Archicofradía Teresiana mandará celebrar una misa por la difunta Hermana D.ª Cinta González.

Ama de leche ofrece sus servicios en el café de Mangrané. Jesús.

Se encuentra completamente resarcido de la enfermedad que le ha tenido algunos días en cama, nuestro particular amigo el ilustrado médico D. Eduardo Domingo.

Nos escriben de Vinaroz:

Vinaroz se ha distinguido este año al igual de siempre en su amor a la Inmaculada. En la Parroquia estuvo muy concurrida la misa de Comunión general que celebró el Rdo. Arcipreste.

En la solemne predica el Rdo. Capellán del Asilo de Ancianos Desamparados, D. Vicente Cifré, cantando con mucha unción y fervor los amores del pueblo español a María Inmaculada. Por la tarde después de solemnes vísperas, verificóse la procesión general y acabados los cultos, fué devuelta por la misma comitiva la imagen de la Inmaculada a la iglesia de San Francisco, como de costumbre.

En esta iglesia de San Francisco, a las once y media se celebró la misa que a su Patrona dedicó anualmente, la comisión de la Cruz Roja en Vinaroz, asistiendo a ella la representación de caballeros y señoras con los Sres. Presidentes al frente, y delegación del señor Alcalde. Alusivas a los nobles fines que persigue tan benemérito Instituto, dirigió breves frases al auditorio el reverendo D. José Antoli.

También en el Convento de la Divina Providencia se obsequió con mucho entusiasmo a la Divina Madre.

J. BALLESTER  
MÉDICO OCULISTA  
De los hospitales de la Princesa y General de Madrid

CONSULTA: DE 10 A 1.— La Cenia

En Pratdip ha fallecido el Rdo. don Juan Juncosa, a los 70 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Después de haber desempeñado el cargo de Párroco en algunos pueblos de la diócesis y de Superior en el Colegio de San José, habiése retirado hacia algunos años a su pueblo natal en donde ha muerto.

También ha fallecido el Rdo. D. Antonio Faulí, en Castellón de la Plana, habiendo recibido los Santos Sacramentos, después de larga enfermedad.

Natural de Villarreal, es muy conocido el nombre del P. Faulí por su ilustración y su piedad.

Actualmente ocupaba la cátedra de Religión y Moral en la Normal de Maestras de dicha capital, siendo generalmente muy apreciado por sus cualidades, singularmente por su celo y talento organizador.

R. I. P.

## De Sociedad

Se encuentra desde hace algunos días en esta ciudad la distinguida señora doña María Fustegueras, esposa de nuestro apreciado amigo el Notario de Vinaroz, D. Juan Bta. Costas.

## Mecrólógicas

Esta mañana se ha verificado el entierro del propietario de Roquetas don Manuel Sabaté, fallecido ayer, conformado con los últimos auxilios espirituales.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

## Sucesos

En una casa de la plaza de San Juan se ha declarado esta tarde un amago de incendio, que ha sido sofocado con prontitud por algunos vecinos.

**Fonda y Café de Europa**  
Por cese del arrendatario, D. Antonio Rovira, han tomado nuevamente posesión de la Fonda de esta ciudad sus antiguos propietarios

## Sres. Llisterri y Ventosa

los cuales se proponen introducir en la misma cuantas reformas sean precisas para dejarla a la altura digna de su numerosa clientela.

## Hospedaje a 5 pesetas.

## Cubiertos a 2

Restaurant a la carta abierto toda la noche

## Calzado de filtro Suizo

para invierno de mucho abrigo  
Sin alteración de precios  
Para señora. . . . . 8'00 ptas.  
» caballero. . . . . 8'50 »  
» chanclo de piel. 9'50 »

## ZAPATILLAS

pañol y pana, fantasía, varios tipos.

## MORESO.-Angel, 15

## ACEITE

## "GEVE"

## DE HIGADOS FRESCOS

## DE BACALAO

## CLASE VIRGEN EXTRA

Este aceite se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna opoterapia escogiendo los bacalao entre los que ofrecen mejores condiciones e nutrición; seleccionando los hígados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave.

Superior a las emulsiones, pues estas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando no perjudicial.

Por su admirable elaboración el ACEITE GEVE ha merecido la confianza de la clínica médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva.

De venta en todas las farmacias

Depósito general:

Farmacia Vergés

TORTOSA

## Lámpara monovática de

## filamento metálico estirado

Ha añadido que no le molestan las críticas que se hacen del Tratado con Francia y que no presume haber hecho una obra perfecta.

Ha terminado diciendo que no se enojará aun cuando se continúen publicando más artículos sobre este asunto.

## VALENCIA

### Llegada del Dr. Benlloch

En el expreso llegó ayer el Obispo de la Seo de Urgel Dr. Benlloch.

En la estación le esperaba numeroso gentío.

Fué bajado del coche, sentado en un sillón y trasladado en un automóvil al domicilio de su familia.

Los médicos han dicho que tardará algún tiempo en reposarse.

Delante de la casa se había reunido mucha gente para saludarle, teniéndose que colocar una mesa en el vestíbulo con pliegos que se llenaron enseguida de firmas.

## EXTRANJERO

### STOCOLMO

#### Premio Nobel

Se ha celebrado la solemne entrega de los premios Nobel a los agraciados de este año.

Asistió la familia Real y entregó los premios el mismo Rey.

Uno de los premiados, el químico Tamm, no pudo asistir por hallarse gravemente herido en una explosión haciendo experimentos científicos.

Este año no se ha adjudicado el premio de la paz y las doscientas mil pesetas que importa, se acumularán para el año próximo.

## LONDRES

### Choque

El nuevo acorazado «Centurion» chocó, haciendo maniobras, con un vapor, al que hechó a pique.

El acorazado sufrió algunos pequeños desperfectos.

## Agencia General de Negocios

### Ramón Vera y Gil

Ha trasladado su despacho a la Plaza de Alfonso XII, (casa de D. José M. de Salvador), piso 1º.

Ha felicitado de que la prensa conceda a este proyecto la importancia que realmente tiene para ir preparando a la opinión, tal como hacen los periódicos franceses.

La discusión del proyecto en el Senado durará sólo dos o tres sesiones.

## Los proyectos de Hacienda

Se concede mucha importancia a los proyectos que leerá hoy a las Cortes el Sr. Navarro Reverter.

El primer grupo se refiere a la reforma tributaria, alterándose el tipo de los impuestos, que no sufrirá aumento, sino una equitativa distribución y comprenderá a la riqueza rústica, urbana, industrial y de utilidades directas.

También se trata en él de la modificación del proyecto de abolición de consumos y del aumento de ingresos en los Ayuntamientos para su mejor marcha económica.

El segundo grupo se refiere a la reforma administrativa de los servicios de Hacienda, dictando una ley especial para empleados y modificando la acción administrativa y fiscal.

El tercer grupo se refiere a cuestiones de crédito, reforma financiera y derechos de clases pasivas. En este último grupo se respetan todas las actuales pensiones. El otro proyecto no se conoce sino de una manera vaga y trata del cambio internacional para lograr su constante descenso, y del patrón oro.

El cuarto grupo se refiere a la legislación de las heridas, con los abusos de práctica en la cara Clase de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad.

Las heridas de guerra y heridas de guerra, sin apresión ni vergüenza, encarnadas verdaderamente la curación de las heridas por artificiales y solomilares que sean; y para mejorar los incacos, con císimo sin igual garantizar la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese juez, cabría preguntarles para confundirles: ¿Y a V. quién le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirme que en Madrid tales no pueden cumplir esos charlatanes.

JOSE PUOL, cirujano especialista en la curación de las heridas, con sus abusos de práctica en la cara Clase de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad.

BRAGUEROS lo más práctico y moderno para la curación o contención de las heridas por artificiales y solomilares que sean.

BRAGUEROS simpáticas para evitar la curación de espaldas.

Varillas hipogástricas para corregir la obesidad.

Dilatación y abultamiento del vientre.

BRAGUEROS en Castellón de la Plana el 29 de mayo de 941, 1 de 24 y en el Hotel de la

en Torre el 30 de cada mes de 941, 1 de 24, Fonda Barcelona, sitiando en el corredor de la tarde.

Los demás que en Madrid tales no pueden cumplir esos charlatanes.

MONTEROLS, 16, REUS

